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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だい

１１期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

２回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１６ (平成
へいせい

２８ )年
ねん

６月
がつ

１９日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２３人
ひと

 

葉
よう

 元聡
げんそう

、 チ
ち

ャ
ゃ

ク
く

ラ
ら

ヴ
う゛

ァ
ぁ

ル
る

テ
て

ィ
ぃ

ー
ー

 アルナンシュ
あ る な ん し ゅ

、 金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、 タカハシ
た か は し

 

ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、 レ
れ

 ベト
べ と

 ギア
ぎ あ

 カン
か ん

、 幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、 河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 

良則
よしのり

、ヘイ
へ い

 ジャフィ
じ ゃ ふ ぃ

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、河
は

 相宇
さ ん う

、バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、

ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、韓
かん

 簫
しょう

、

ザスカ
ざ す か

 カリーナ
か り ー な

、ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、徐
そ

 智妍
じ よ ん

、キースタ
き ー す た

 

ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、 蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、 ヴ
う゛

ィ
ぃ

ラ
ら

マ
ま

ー
ー

 ジ
じ

ェ
ぇ

リ
り

ー
ー

、 鎌田
か ま た

 ファチマ
ふ ぁ ち ま

、

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 アスカ
あ す か

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

､小川
お が わ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 北谷
きたたに

 担当
たんとう

課長
かちょう

、 須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、 岩切
いわきり

 担当
たんとう

係 長
かかりちょう

、丸橋
まるはし

 職員
しょくいん

、西村
にしむら

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ９人
にん

 

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１６年度
ね ん ど

、第
だい

２回
かい
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第
だい

１日
にち

を開
かい

催
さい

する。本日
ほんじつ

は、ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

・ケリー
け り ー

さんと鈴木
す ず き

イェレナ
い ぇ れ な

さんか

ら欠席
けっせき

の連絡
れんらく

が届
とど

いている。まずは、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について、

事
じ

務
む

局
きょく

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「次
つぎ

に、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、議
ぎ

事
じ

に入
はい

る。最
さい

初
しょ

の議
ぎ

事
じ

は、

代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、何
なに

か意見
い け ん

のある人
ひと

はいるか。

（  なし  ）ないようなので、決
けつ

をとる。代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

を希望
き ぼ う

する人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほじゅう

を希望
き ぼ う

することで決
き

まった。  

    次
つぎ

の議事
ぎ じ

は臨時会
り ん じ か い

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資
し

料
りょう

３に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「会議
か い ぎ

の前
まえ

に 行
おこな

われた実行
じっこう

委員会
い い ん か い

では、詳
くわ

しい内容
ないよう

についてはまだ決
き

ま

っていないが、みなさんオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

にするのがよいという意見
い け ん

だった。今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

では、臨時会
り ん じ か い

をオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

にするかどうかということを決
き

めたいが、

何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

とすることに賛成
さんせい

の人
ひと

は

手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、今回
こんかい

も臨時会
り ん じ か い

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

と

することで決定
けってい

した。では、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に移
うつ

る。次
つぎ

はかわさき市民
し み ん

祭
まつ

りへの参加
さ ん か

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事
じ

務
む

局
きょく

丸
まる

橋
はし

職
しょく

員
いん

が資
し

料
りょう

４に基
もと

づき説
せつ

明
めい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

「パレード
ぱ れ ー ど

は、具体的
ぐ た い て き

にどのようなことをするのか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「資料
しりょう

に写真
しゃしん

が載
の

っているが、民族
みんぞく

衣装
いしょう

を着
き

たり、家族
か ぞ く

や知
し

り合
あ

いも呼
よ

ん

だりして代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

のＰＲをする。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「テント
て ん と

の場所
ば し ょ

については、やはりこちらの希望
き ぼ う

通
どお

りにはいかない

のか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「希望
き ぼ う

を出
だ

すことはできるが、どこの団体
だんたい

も希望
き ぼ う

を出
だ

すと思
おも

うので

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

だけ優
ゆう

先的
せんてき

に希望
き ぼ う

通
どお

りというわけにはいかない。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「３日間
み っ か か ん

の中
なか

で一番
いちばん

参加
さ ん か

人
にん

数
ずう

が多
おお

いのはいつか。」  

事務局
じ む き ょ く

丸橋
まるはし

職員
しょくいん

「基本的
き ほ ん て き

に日曜日
に ち よ う び

が一番
いちばん

多
おお

いと思
おも

われる。」  
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ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、初
はじ

めに参加
さ ん か

する日
ひ

にちについて決
き

めたい。スケジュール
す け じ ゅ ー る

に金曜日
き ん よ う び

が 含
ふく

ま れ て い る の だ が 、 金曜日
き ん よ う び

に 参加
さ ん か

で き る 人
ひと

は ど の く ら い い る か 。

（  挙手
きょしゅ

 ）やはり少
すく

なすぎるので、金曜日
き ん よ う び

は候補
こ う ほ

から外
はず

したい。それでよい

か。（  異議
い ぎ

なし  ）では、５日
い つ か

（土
ど

）と６日
む い か

（日
にち

）の参加
さ ん か

をどうするかとい

うことで決
き

めたい。２日間
ふ つ か か ん

とも参加
さ ん か

するのに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  ４人
にん

 ）パレード
ぱ れ ー ど

は６日
む い か

ということなので、６日
む い か

に参加
さ ん か

するのに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、今年
こ と し

は６日
む い か

（日
にち

）のみの参加
さ ん か

で決定
けってい

とする。次
つぎ

に、参加
さ ん か

する内容
ないよう

についてだ。テント
て ん と

について何
なに

か意見
い け ん

はあ

るか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「前
まえ

回
かい

、参加
さ ん か

した時
とき

にテント
て ん と

でいろいろとお茶
ちゃ

を配
くば

ったり、ＰＲ

をしたりしたので、テント
て ん と

がないとＰＲはできないと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 で は 、 決
けつ

を と る 。 テント
て ん と

の 参加
さ ん か

に 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。

（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）では、まずはテント
て ん と

に参加
さ ん か

するということで決定
けってい

だ。次
つぎ

に、

ステージ
す て ー じ

について意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとる。ステージ
す て ー じ

の

参加
さ ん か

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  少数
しょうすう

 ）では、不
ふ

参加
さ ん か

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）ステージ
す て ー じ

には不
ふ

参加
さ ん か

ということにな

った。最後
さ い ご

に、パレード
ぱ れ ー ど

について決
き

めたい。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）

では、パレード
ぱ れ ー ど

の参加
さ ん か

に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）

パレード
ぱ れ ー ど

は参加
さ ん か

ということで決定
けってい

だ。かわさき市民
し み ん

祭
まつ

りについては、以上
いじょう

だ。

６日
む い か

だけの参加
さ ん か

ということになったので、みなさんスケジュール
す け じ ゅ ー る

を空
あ

けておい

てください。次
つぎ

は、川崎市
か わ さ き し

外国
がいこく

人
じん

市民
し み ん

意識
い し き

実態
じったい

調査
ちょうさ

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

と報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

（事務局髙
じ む き ょ く た か

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

５、調査
ちょうさ

報告書
ほうこくしょ

に基
もと

づき説
せつ

明
めい

・報告
ほうこく

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、ここで一旦
いったん

１０分間
ぷんかん

の休憩
きゅうけい

を入
い

れて、その後
あと

に質問
しつもん

などを受
う

けつ

けたい。再開
さいかい

は１５時
じ

２０分
ぷん

だ。」  

（  休憩
きゅうけい

 ）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「それでは、会議
か い ぎ

を再開
さいかい

する。まずは、今
いま

の説明
せつめい

・報告
ほうこく

について質問
しつもん

はあ

るか。（  なし  ）では、感想
かんそう

や意見
い け ん

はあるか。」  

徐
そ

委員
い い ん

「いくつかあるのだが。まず、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる理由
り ゆ う

についてもう少
すこ

し詳
くわ

し

く知
し

りたいと思
おも

った。あわせて、どのくらい川崎市
か わ さ き し

に住
す

む予定
よ て い

なのかというこ

ともわかるとよいかもしれない。それと、川崎市
か わ さ き し

以外
い が い

に住
す

んだ経験
けいけん

のある人
ひと

も

多
おお

いと思
おも

うので、他
た

の自治体
じ ち た い

との比較
ひ か く

もできるとよいと思
おも

った。」  
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ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「報告
ほうこく

でもあったが、回
かい

収率
しゅうりつ

が低
ひく

いということもあり、本当
ほんとう

に困
こま

っ

ている人
ひと

たちの声
こえ

がどこまで拾
ひろ

えているかということは気
き

をつけなければいけ

ないと思
おも

う。」  

河
は

委員
い い ん

「調査
ちょうさ

結果
け っ か

は、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

以外
い が い

でどういったところで活用
かつよう

されているのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「まず、調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

に関
かん

してだが、市
し

のホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

でも一般
いっぱん

に公開
こうかい

されている。活用
かつよう

についてだが、調査
ちょうさ

が終
お

わったばかりということもあ

り、今
いま

の時点
じ て ん

で具体的
ぐ た い て き

な成果
せ い か

にまでつながっているわけではない。まずは、

庁内
ちょうない

の会議
か い ぎ

などで広
ひろ

く課題
か だ い

を共有
きょうゆう

して、取組
とりくみ

について検討
けんとう

してもらっている

段階
だんかい

だ。具体的
ぐ た い て き

な取組
とりくみ

や成果
せ い か

につながるのはこれからだと思
おも

う。ただ、この

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

では、第
だい

１０期
き

の提言
ていげん

でもデータ
で ー た

を利用
り よ う

したりしているので、そう

いった意味
い み

では活用
かつよう

されていると思
おも

う。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「 私
わたし

も回収率
かいしゅうりつ

が低
ひく

いことが気
き

になったので、次回
じ か い

は工夫
く ふ う

して改善
かいぜん

して

もらいたい。それと、たとえば差別
さ べ つ

でも「はい」「いいえ」で終
お

わってしまっ

ているのでもう少
すこ

し具体的
ぐ た い て き

な経験
けいけん

を掘
ほ

り下
さ

げて調
しら

べる必要
ひつよう

があると思
おも

った。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

では「はい」「いいえ」といった調査
ちょうさ

になっ

ているが、２年目
ね ん め

にインタビュー
い ん た び ゅ ー

調査
ちょうさ

も 行
おこな

っている。そちらの報告
ほうこく

書
しょ

を見
み

て

もらうと、差別
さ べ つ

だけではなく、かなり具体的
ぐ た い て き

な経験
けいけん

が載
の

っている。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「回収
かいしゅう

結果
け っ か

が低
ひく

いのは、調査
ちょうさ

票
ひょう

が日本語
に ほ ん ご

だからか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「調査
ちょうさ

票
ひょう

は日本語
に ほ ん ご

だけではなく多言語
た げ ん ご

のものも用意
よ う い

した。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

は少
すこ

し厚
あつ

いが、今後
こ ん ご

、 私
わたし

たちが提言
ていげん

などを 考
かんが

えていく時
とき

に

参考
さんこう

になるものなので、ぜひみなさん目
め

を通
とお

しておいてください。では、次
つぎ

の

議事
ぎ じ

に移
うつ

る。今後
こ ん ご

の審議
し ん ぎ

計画
けいかく

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

が資料
しりょう

６に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 そ れ で は 、 今後
こ ん ご

の スケジュール
す け じ ゅ ー る

に つ い て 審議
し ん ぎ

し た い 。 ま ず は

グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の回数
かいすう

を決
き

めたい。正
せい

副
ふく

委員長
いいんちょう

と事務局
じ む き ょ く

との会議
か い ぎ

では、これま

で の や り 方
かた

で １ 年
ねん

か け て 審議
し ん ぎ

し て テーマ
て ー ま

を 絞
しぼ

っ て き た も の を 、 １ 回
かい

の

グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

だけでテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

ることは現実的
げんじつてき

に 難
むずか

しいだろうという結論
けつろん

になった。まずは、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

を２回
かい

やって視野
し や

を広
ひろ

げたり、アイデア
あ い で あ

を

共有
きょうゆう

したりすることが大切
たいせつ

ではないかと思
おも

うが、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「みなさんが提出
ていしゅつ

した審議
し ん ぎ

したいテーマ
て ー ま

のリスト
り す と

は人
にん

数
ずう

にバラ
ば ら

つき

があるので、人
にん

数
ずう

の少
すく

ないものを除
のぞ

けば１回
かい

でもいいのではないか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「１１月
がつ

にはオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

を実施
じ っ し

することも決
き

まったので、あま
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り急
いそ

いでテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

るよりも、代表者
だいひょうしゃ

以外
い が い

の人
ひと

たちの声
こえ

も聞
き

いたうえでテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

るのがよいのではないか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「ほかに意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、決
けつ

をとる。グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の

回数
かいすう

に つ い て ２ 回
かい

で 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）

グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

については２回
かい

ということで決定
けってい

した。部会
ぶ か い

設置
せ っ ち

の時期
じ き

につい

て心配
しんぱい

している人
ひと

もいると思
おも

うが、遅
おそ

くとも１月
がつ

ということで、前
まえ

倒
だお

しできる

ようならば１２月
がつ

にすることもできるので、 状 況
じょうきょう

をみながら柔軟
じゅうなん

に対応
たいおう

して

いきたいと 考
かんが

えている。柔軟
じゅうなん

に対応
たいおう

するという方針
ほうしん

で賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）なるべく部会
ぶ か い

をスムーズ
す む ー ず

に設置
せ っ ち

できるようにする

ためにも、みなさん２回
かい

のグループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

で活発
かっぱつ

に議論
ぎ ろ ん

してもらいたい。引
ひ

き

続
つづ

き、次回
じ か い

のグループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

について話
はな

し合
あ

いたい。参考
さんこう

資料
しりょう

にあるように、

みなさんの関心
かんしん

のあるテーマ
て ー ま

は広
ひろ

くたくさんある。資料
しりょう

にあるように、案
あん

では

関心
かんしん

のある人
ひと

だけで話
はな

し合
あ

うのではなく、まずは全
ぜん

グループ
ぐ る ー ぷ

で共通
きょうつう

のテーマ
て ー ま

で

話
はな

し合
あ

って意見
い け ん

やアイデア
あ い で あ

を共有
きょうゆう

するのがよいのではと思
おも

っている。グループ
ぐ る ー ぷ

のメンバー
め ん ば ー

については、新規
し ん き

と継続
けいぞく

や男女
だんじょ

などのバランス
ば ら ん す

を 考
かんが

えたものがよ

いと思
おも

う。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「代表者
だいひょうしゃ

以外
い が い

の困
こま

っていることを知
し

ることも大事
だ い じ

だと思
おも

うので、全部
ぜ ん ぶ

の

グループ
ぐ る ー ぷ

で共通
きょうつう

のテーマ
て ー ま

がよいと思
おも

う。それと調査
ちょうさ

結果
け っ か

と参考
さんこう

資料
しりょう

にある１７

のテーマ
て ー ま

のリンク
り ん く

ができるとよい。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「 私
わたし

も同
おな

じで意見
い け ん

だ。事務局
じ む き ょ く

にお願
ねが

いしたいのだが、リスト
り す と

に沿
そ

って

報告
ほうこく

書
しょ

のどこを読
よ

めばいいのか、重要
じゅうよう

な部分
ぶ ぶ ん

を教
おし

えて欲
ほ

しい。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「 私
わたし

も次回
じ か い

までに宿題
しゅくだい

があった方
ほう

がいいと思
おも

う。ただ、報告
ほうこく

書
しょ

はたぶ

ん全部
ぜ ん ぶ

重要
じゅうよう

なことなので、本当
ほんとう

は全部
ぜ ん ぶ

読
よ

むべきだと思
おも

う。 難
むずか

しい場合
ば あ い

は、少
すく

なくとも自分
じ ぶ ん

の関心
かんしん

のあるところだけでも読
よ

んで来
き

て欲
ほ

しい。それと、できれ

ば具体的
ぐ た い て き

に市
し

に対
たい

してどういった取組
とりくみ

をして欲
ほ

しいのかまで 考
かんが

えてくるとよ

いと思
おも

う。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「共通
きょうつう

のテーマ
て ー ま

で話
はな

し合
あ

うことに反対
はんたい

ではないが、一方
いっぽう

でグループ
ぐ る ー ぷ

ご

とにテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

ると深
ふか

い議論
ぎ ろ ん

ができるというメリット
め り っ と

もあると思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、決
けつ

をとって決
き

めたい。全
ぜん

グループ
ぐ る ー ぷ

で共通
きょうつう

のテーマ
て ー ま

で話
はな

し合
あ

うこと

に 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  賛成
さんせい

多数
た す う

 ） 全
ぜん

グループ
ぐ る ー ぷ

が 共通
きょうつう

の

テーマ
て ー ま

で話
はな

し合
あ

うということに決
き

まった。次
つぎ

に、進
すす

め方
かた

だが、資料
しりょう

では審議
し ん ぎ

し

たいリスト
り す と

の１７のテーマ
て ー ま

を２回
かい

に分
わ

けるという案
あん

が載
の

っているが、今
いま

までの
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話
はな

し合
あ

いの中
なか

で調査
ちょうさ

結果
け っ か

も踏
ふ

まえながら、重要
じゅうよう

性の高
たか

いものに絞
しぼ

るのもありで

はないかという意見
い け ん

が出
で

ていると思
おも

う。何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

ザスカ
ざ す か

委員
い い ん

「重要
じゅうよう

性
せい

の高
たか

いものに絞
しぼ

って話
はな

し合
あ

うべきだと思
おも

う。関心
かんしん

のないテーマ
て ー ま

は

深
ふか

く話
はな

せると思
おも

えない。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「なるべく近
ちか

い領域
りょういき

のテーマ
て ー ま

をあわせたりするだけでも効率
こうりつ

がよく

なると思
おも

う。」  

河
は

委員
い い ん

「今回
こんかい

、部会
ぶ か い

設置
せ っ ち

の前
まえ

にグループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

をやろうとなった理由
り ゆ う

は、部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

してしまうとみなさんが意見
い け ん

を自由
じ ゆ う

に話
はな

し合
あ

うということが 難
むずか

しくなるので、

その前
まえ

にまずは浅
あさ

くてもいいから自由
じ ゆ う

に意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

おうということがあった

と思
おも

う。個別
こ べ つ

のテーマ
て ー ま

について深
ふか

く話
はな

し合
あ

うのは、部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

してからでよい

のではないか。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「絞
しぼ

った方
ほう

が効率
こうりつ

がよいという意見
い け ん

もわかるが、やはり代表者
だいひょうしゃ

の関心
かんしん

だけで決
き

めるのはあまりよくないと思
おも

う。たとえば、資料
しりょう

では代表者
だいひょうしゃ

で住宅
じゅうたく

・

居住
きょじゅう

に関心
かんしん

があるのは１人
ひ と り

だが、調査
ちょうさ

では住宅
じゅうたく

とか居住
きょじゅう

で困
こま

っている人
ひと

は少
すく

な

くない。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「広
ひろ

く全部
ぜ ん ぶ

のテーマ
て ー ま

について話
はな

し合
あ

った方
ほう

がよいと思
おも

うが、話
はな

し合
あ

う

順番
じゅんばん

も関心
かんしん

が多
おお

いものからではなく、 逆
ぎゃく

に関心
かんしん

の少
すく

ないものから話
はな

し合
あ

った

方
ほう

がよいと思
おも

う。関心
かんしん

が多
おお

いものから始
はじ

めてしまうと、結局
けっきょく

、 話
はなし

が盛
も

りあが

って時間
じ か ん

をオーバー
お ー ば ー

して関心
かんしん

の少
すく

ないテーマ
て ー ま

を話
はな

し合
あ

う時間
じ か ん

がなくなってしま

うと思
おも

う。」  

金
きむ

委員
い い ん

「何
なに

が重要
じゅうよう

かということを、 私
わたし

たちだけの関心
かんしん

や話
はな

し合
あ

う前
まえ

から決
き

めること

はできないのではないか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 私
わたし

も同
どう

意見
い け ん

だ。もし、重要
じゅうよう

度
ど

に順番
じゅんばん

をつけるとしたら、それ自体
じ た い

議論
ぎ ろ ん

をしなければいけないと思
おも

う。」  

韓
かん

委員
い い ん

「 私
わたし

たちは代表者
だいひょうしゃ

として、やはり今
いま

ここに座
すわ

っていない約
やく

３万
まん

人
ひと

の外国
がいこく

人
じん

の

市民
し み ん

が困
こま

っていることを検討
けんとう

すべき責任
せきにん

というのがあると思
おも

う。 私
わたし

たちが何
なに

が重要
じゅうよう

かを決
き

めるのではなく、調査
ちょうさ

結果
け っ か

から何
なに

が重要
じゅうよう

かを決
き

めればどうか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

から少
すこ

し補足
ほ そ く

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査
ちょうさ

員
いん

「事務局
じ む き ょ く

というよりも、調査
ちょうさ

チーム
ち ー む

のメンバー
め ん ば ー

として少
すこ

し 話
はなし

をさせていただきたい。みなさん、アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

にはとても関心
かんしん

があるよう

だが、アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

だけではなくインタビュー
い ん た び ゅ ー

調査
ちょうさ

もぜひ活用
かつよう

してもらいた

いと思
おも

っている。アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

の方
ほう

が、データ
で ー た

やグラフ
ぐ ら ふ

があるので見
み

やすい
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かもしれないが、インタビュー
い ん た び ゅ ー

調査
ちょうさ

では誰
だれ

がどういったことで困
こま

っているのか

という具体的
ぐ た い て き

な事例
じ れ い

がたくさん載
の

っている。ぜひ、２
ふた

つの調査
ちょうさ

結果
け っ か

をバランス
ば ら ん す

よく活用
かつよう

して欲
ほ

しい。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、そろそろ決
けつ

をとりたい。審議
し ん ぎ

したいテーマ
て ー ま

のリスト
り す と

を踏
ふ

まえて、

グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

では広
ひろ

く満遍
まんべん

なく話
はな

し合
あ

うということに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

ではテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

るのではな

く、広
ひろ

く多
おお

くのテーマ
て ー ま

について話
はな

し合
あ

うということに決
き

まった。話
はな

し合
あ

う順番
じゅんばん

については何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副
ふく

委員長
いいんちょう

「近
ちか

いテーマ
て ー ま

が並
なら

んでいるので、わざわざ優先
ゆうせん

順位
じゅんい

をつけなくて

もリスト
り す と

の順番
じゅんばん

でよいと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「先
さき

ほども言
い

ったが、いくつかの近
ちか

いテーマ
て ー ま

をくっつけてもいいと

思
おも

う。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「ある程度
て い ど

の時間
じ か ん

配分
はいぶん

は決
き

めておいた方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「では、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

の進
すす

め方
かた

は、１回
かい

目
め

が審議
し ん ぎ

したいテーマ
て ー ま

の１から

８、２回
かい

目
め

が９から１７ということでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。

（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）先
さき

ほど宿題
しゅくだい

があった方
ほう

がよいという意見
い け ん

もあったが、みなさ

んには２冊
さつ

の調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

を読
よ

んで来
き

て欲
ほ

しい。少
すく

なくとも自分
じ ぶ ん

が関心
かんしん

のあると

ころは読
よ

んで来
き

て欲
ほ

しい。事務局
じ む き ょ く

は、簡単
かんたん

なものでよいのでどこを読
よ

んだらよ

いかという資料
しりょう

を作成
さくせい

してもらえるか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙
たか

橋
はし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「わかりました。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「次回
じ か い

の会議
か い ぎ

まで２か月
げつ

空
あ

くので、読
よ

むだけではなくて、忘
わす

れてしまわ

ないように具体的
ぐ た い て き

にどんな課題
か だ い

があるのかということをリスト
り す と

アップ
あ っ ぷ

しておい

た方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

金
きむ

委員
い い ん

「報告
ほうこく

書
しょ

を読
よ

んでわからないことは、事務局
じ む き ょ く

に聞
き

けば教
おし

えてくれると思
おも

う。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「最後
さ い ご

に、グループ
ぐ る ー ぷ

のメンバー
め ん ば ー

を固定
こ て い

するかどうか決
き

めたい。何
なに

か意見
い け ん

は

あるか。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「２回
かい

あるので、１回
かい

ずつ入
い

れ替
か

えた方
ほう

がよいと思
おも

う。」   

葉
よう

委員
い い ん

「グループ
ぐ る ー ぷ

のメンバー
め ん ば ー

はどうするのか。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「資料
しりょう

にもあるように、新規
し ん き

の人
ひと

と継続
けいぞく

の人
ひと

、男女
だんじょ

比
ひ

などをバランス
ば ら ん す

よく

ミックス
み っ く す

す る の が よ い の で は な い か と 思
おも

っ て い る が 、 ほ か に 何
なに

か あ る か 。

（  なし  ）具体的
ぐ た い て き

に会議
か い ぎ

の中
なか

で話
はな

し合
あ

って決
き

めることではないと思
おも

うので、

そういった 考
かんが

え方
かた

で事務局
じ む き ょ く

に任
まか

せたい。事務局
じ む き ょ く

に任
まか

せるということで、賛成
さんせい



 8 

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）議論
ぎ ろ ん

の途中
とちゅう

だが、時間
じ か ん

が延
の

びそ

うだ。会議
か い ぎ

の延長
えんちょう

について賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）

では、少し延長
えんちょう

したい。 話
はなし

を戻
もど

す。メンバー
め ん ば ー

を固定
こ て い

にするかどうかについて

決
けつ

をとる。１回
かい

目
め

と２回
かい

目
め

でメンバー
め ん ば ー

を入
い

れ替
か

えることに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げ

てください。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、１回
かい

目
め

と２回
かい

目
め

ではメンバー
め ん ば ー

を入
い

れ替
か

え

ることにする。では、次
つぎ

は実行
じっこう

委員会
い い ん か い

報告
ほうこく

だ。まずは、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員会
い い ん か い

か

らお願
ねが

いする。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「 市民
し み ん

祭
まつ

り 実行
じっこう

委員会
い い ん か い

の 委員長
いいんちょう

は 私
わたし

に な っ た 。 今日
き ょ う

、 話
はな

し た こ と は

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

の内容
ないよう

についてだ。今年
こ と し

も去年
きょねん

と同
おな

じで

①パネル
ぱ ね る

の展示
て ん じ

、②広
こう

報
ほう

、③世界
せ か い

のじゃんけん大会
たいかい

、④世界
せ か い

のクイズ
く い ず

、⑤国旗
こ っ き

を描
か

こう、ということにした。多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいの内容
ないよう

については、

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

の様子
よ う す

をみて検討
けんとう

しようということにな

った。」  

（  インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

の参加
さ ん か

者
しゃ

の確認
かくにん

。  ）  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「続
つづ

いて、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員会
い い ん か い

の委員長
いいんちょう

になったダニエラ
だ に え ら

だ。今日
き ょ う

は

９月
がつ

に出
で

る予定
よ て い

のＮｏ．５７について、内容
ないよう

を話
はな

し合
あ

って決
き

めた。すでに掲
けい

載
さい

が 決
き

ま っ て い る 記事
き じ

も あ っ た が 、 空
あ

い て い る スペース
す ぺ ー す

に は 葉
よう

さ ん に 中国
ちゅうごく

の

観光地
か ん こ う ち

の紹介
しょうかい

をしてもらうことにした。」  

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「本日
ほんじつ

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

・インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

について  

 

ヘイ
へ い

委員長
いいんちょう

「 次回
じ か い

の 会議
か い ぎ

だ が 、 ７ 月
がつ

と ８ 月
がつ

は 会議
か い ぎ

が な い 。 た だ 、 ７ 月
がつ

３日
み っ か

に

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

があるので、ぜひ参加
さ ん か

の 協 力
きょうりょく

をお願
ねが

い

す る 。 次回
じ か い

の 会議
か い ぎ

は 、 ９ 月
がつ

１ １ 日
にち

、 日曜日
に ち よ う び

、 午後
ご ご

２ 時
じ

か ら 、 こ こ 国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１６年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

１日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。

お疲
つか

れさまでした。」  


